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Actualidad 
  

Piden auditar entidades 
públicas por socavones 
Diputado Celis llegó hasta Contraloría para que se investiguen recursos y 
efectividad de medidas por el MOP, DOH, Minvu, Delegación y municipio. 

Guillermo Ávila N. 
La Estrella de Valparaiso 

1 domingo pasado, 
E las primeras lluvias 

delaño trajeron con- 
secuencias: un nuevo des- 
lizamiento de tierra donde 
está situado el edificio Eu- 
romarina II, en Reñaca, 

epicentro de un enorme 
socavón tras los tempora- 
les en el invierno de 2024. 

Ante la inestabilidad 

del suelo que ha puestoen 
riesgo a edificios, donde 
las propiedades afectadas 
fueron los edificios: Kan- 
dinsky, el 22 de agosto 
2023; Santorini Norte el 11 

de septiembre 2023 y Eu- 
romarina II el 9 de junio 
de 2024 y la Ruta CH-64, 

en ese contexto, hasta la 

Contraloría Regional de 

Valparaíso, llegó ayer el di- 
putado Andrés Celis 

Montt para solicitar una 
auditoría sobre las medi- 

das de mitigación imple- 
mentadas por los organis- 
mos públicos en relación 
con los socavones en Viña 

del Mar y Concón. 
En específico, el repre- 

sentante del distrito 7, ex- 

plicó que, a raíz de las llu- 
vias, se han gastado miles 
de millones de pesos por 
parte del Ministerio de 
Obras Públicas (MOP), la 

ENAR a 

Dirección de Obras Hi- 
dráulicas (DOH), el Minis- 
terio de Vivienda y Urba- 
nismo (Minvu), la Delega- 
ción Presidencial Regional 
y la Municipalidad de Viña 
del Mar, sin que exista cla- 
ridad sobre la efectividad 
de estas intervenciones. 

Recordó que el socavón 
de 2023 obligó a evacuar 
familias y generó impacto 
en la seguridad y calidad 
de vida de los vecinos. 
“Amerita una revisión ex- 
haustiva de los recursos 
empleados”. Y agregó: 
“Queremos saber cuánto 

DIPUTADO PIDIÓ “REVISIÓN EXHAUSTIVA" DE RECURSOS EMPLEADOS EN SOCAVONES. 

se ha invertido y en qué se 
ha gastado. Hemos venido 
a Contraloría para que au- 
dite y garantice transpa- 
rencia. No conocemos nin- 
gún plan concreto para en- 
frentar un posible nuevo 
colapso de tierra”. Celis 
apuntó falta de coordina- 
ción entre entidades res- 
ponsables. “No sabemos 
qué obras ha ejecutado el 
Serviu, si fueron adecua- 
das y cuánto costaron”. 

Al respecto, Nerida Paz 
López, directora (s) del Ser- 
viu respondió: “Hemos es- 
tado trabajando ardua- 

   
mente: tenemos sistemas
de monitoreo y supervi-
sión, tanto en la etapa de
emergencia, de estabiliza-
ción y construcción defini-
tiva de la solución”. 

Y sumó: “Son distintas
etapas. Una es pre-requisi-
to de la otra y en ese proce-

so tomamos todas las me-
didas del monitoreo y su-
pervisión. Hemos trabaja-
do todo el semestre 2024

en la etapa previa de estabi-
lización del talud. Eso per-

mite entrar con la solución
definitiva que es la cons-
trucción del colector”. £>   
  

ESTE MARTES SE REALIZÓ UNA NUEVA SESIÓN DEL COMITÉ 

Persisten intenciones 
para que Valparaíso sea 
sede de crucial tratado 

Este martes, con la partici- 
pación de actores claves de 
Valparaíso, se realizó una 
nueva sesión del Comité 
Consultivo Ciudadano pa- 
ra la Secretaría del Acuer- 
do BBNJ en la ciudad Puer- 
to, ocasión en la que se 
abordaron temas relacio- 
nados puntualmente al 
fortalecimiento de la con- 
servación y uso sostenible 
de la biodiversidad marina 

en aguas internacionales. 
Junto a esta reflexión, 

la instancia sirvió también 
para analizar la posibili- 
dad de que Valparaíso al- 
bergue, tal comose ha pro- 
mocionado en ocasiones 

anteriores, la Secretaría 
del Acuerdo BBNJ (tratado 

para la conservación de la 
Biodiversidad más allá de 

las áreas de Jurisdicción 
Nacional), el querepresen- 
ta, según la propia Cámara 

Regional de Comercio 
“una oportunidad única 
para proyectar a nuestra 
ciudad como un centro 
global de conservación y 
sostenibilidad oceánica”. 

Al respecto, la jefa co- 
munal, Camila Nieto, in- 
dicó que el espacio “fue 
una instancia en la que el 
ministerio de Relaciones 
Exteriores informó sobre 
los avances respecto de la 
ratificación del tratado y 
las aspiraciones de Valpa- 
raíso para convertirse en 
la sede”. 

“En ella”, prosiguió la 
alcaldesa, “las distintas 
instituciones, incluidas 
organizaciones sociales, 
reiteramos nuestro apoyo 
ala protección de los ma- 
res y a la idea de que Val- 
paraíso sea sede este im- 
portante tratado interna- 
cional”. O 

  

  

   
CEDIDA 

PAULA GUTIÉRREZ SERÁLA NUEVA SEREMI DE SEGURIDAD PÚBLICA. 

Ministro Luis Cordero explicó el 
nombramiento de Paula Gutiérrez 
Las críticas, a nivel regio- 
nal, no se han detenido 
respecto al nombramiento 
interino de Paula Gutié- 
rrez como seremi de Segu- 
ridad Pública. 

Haciéndose cargo de 
ello, y aprovechando su vi- 
sita a la región, el ministro 
de Seguridad Pública, Luis 

Cordero, explicó las razo- 
nes que existieron detrás 
de esta ya polémica desig- 
nación. 

“El Ejecutivo tenía dos 
alternativas: buscar el me- 
canismo de asignación 
permanente, en cuyo caso 
nos íbamos a tomar un 
tiempo, o buscar un meca- 
nismo para que autorida- 
des que actualmente de- 
sempeñan labores afines 
puedan desempeñar esa 
labor”, aclaró el jefe de 
cartera, quien subrayó que 
esto se debe tambiéna que 
“la instalación del ministe- 

rio de Seguridad Pública 
no tiene marcha blanca”. 

Sobre Gutiérrez en par- 
ticular, a propósito del rol 
que tuvo durante el me- 
gaincendio -ocasión en la 
quefue delegada presiden- 
cial subrogante-esto se de- 
bería más bien a una “críti- 
ca política”, pero “la obli- 
gación nuestra es garanti- 
zar continuidad de servicio 
con las personas que te- 
nían experiencia en las re- 

gionesen materia del siste- 
ma de seguridad pública”. 

A raíz de este último 
punto, Amanda Guerra, 
presidenta de la ONG So- 
brevivientes Megaincen- 
dio, manifestó que la de- 
signación “es una falta de 
respeto, ya que es una per- 
sona que no estuvo a la al- 
tura de lo que sucedió con 
elincendio. Yo me pregun- 
to, ¿no había nadie más 
competente que ella?”. O 
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